



## LIEBE LESER:INNEN,

ich sitze mit den Religionskindern in der Schule in der Morgenrunde und jedes Kind erzählt von einem federleichten Moment und einem schweren Moment an dem Tag oder in der Woche. Dann legen sie eine Feder oder einen Stein in die Mitte.

Ein Kind nimmt eine Feder und einen Stein und sagt: „Meine Schwester ist gestorben. Es ist schon etwas her, aber ich muss an sie denken.“

Dann nimmt dasselbe Kind eine Feder und sagt: „Ich freue mich schon auf Weihnachten.“ Beide Gefühle sind da.

In der Advents- und in der Weihnachtszeit denken viele Menschen besonders an diejenigen, die nicht mehr da sind. Denn Weihnachtszeit bedeutet für viele Menschen Familienzeit und dann schmerzt der Verlust eines geliebten Menschen, der beim Weihnachtsfest nicht dabei sein kann.

Ich frage den Jungen, ob wir für die Schwester beten sollen. Er überlegt und sagt ja. Alle Kinder sind eingeladen mit zu beten oder einfach zu zuhören. Die Kinder wünschen sich, dass wir aufstehen. Sie merken, das ist jetzt wichtig. Und dann beten wir und denken an die Schwester und an alle anderen Menschen, die den Kindern wichtig sind und die bereits verstorben sind. Für mich war das ein sehr dichter Moment. Manche Kinder haben mit mir gesprochen, manche haben innerlich gesprochen, einige hatten die Hände gefaltet und andere hatten die Hände zu einer Schale geformt.

Es war für mich ein kleiner Weihnachtsmoment, weil ein Kind in dieser Gruppe etwas sehr persönliches geteilt hat und wir dann als Gemeinschaft in aller Ernsthaftigkeit Anteilnahme und Hoffnung geteilt haben mit den Worten: Gott begleitet uns, wenn wir trauern und traurig sind. Gott ist da für die Verstorbenen und für uns. Gott schenkt uns Zuversicht und Hoffnung.

Danach war es für das Kind in Ordnung, denn wir haben die verstorbene Schwester in seinen Alltag geholt und an sie gedacht.

So wünsche ich Ihnen in dieser Advents- und Weihnachtszeit, kleine und große Weihnachtsmomente, in denen Sie etwas Teilen und in denen Sie Hoffnung spüren. Ich wünsche Ihnen gute Erinnerungen an geliebte Menschen, die verstorben sind und die in diesem Jahr vielleicht zum ersten Mal nicht mit Ihnen Weihnachten feiern können. Nehmen Sie die Verstorbenen mit in diese Zeit, wenn es Ihnen guttut. Erinnern Sie sich an sie und so bleiben Sie Teil Ihres Lebens – nur anders.

Ihre Pfarrerin Katharina Meckbach

## DIE KAFFEEMÜHLE



Wir, das sind Christina und Jutta mit ihrem ökumenischen Helferteam, gestalten alle 14 Tage die ökumenische Kaffeemühle im Gemeindehaus der Ev. Kirche in Bischofsheim.

Wir treffen uns um 15.30 Uhr zum gemütlichen Beisammensein zu Kaffee und Kuchen, bieten ein kleines abwechslungsreiches Programm und gestalten viermal im Jahr einen Themennachmittag: Kreppelkaffee an Fassnacht, ein Tag am Meer im Sommer Weinfest im Herbst Weihnachtsfeier im Dezember Kaffee und Kuchen ist kostenlos, gegen eine kleine Spende ist aber nichts einzuwenden. Ein Fahrdienst steht zur Verfügung.

Das ganze Team der ökumenischen Kaffeemühle würde sich freuen, Sie in der nächsten Kaffeemühle am 08.01.2026 begrüßen zu dürfen.

## LEBENDIGER ADVENTSKALENDER

Hier finden Sie die weiteren Orte des Lebendigen Adventskalenders, jeweils um 18 Uhr:

11.12.	bei Wahrenberg	Odenwaldweg 10
12.12	bei Almeida-Fuchs	Schulstr. 17
13.12.	bei Diehl	Schulstr. 18
14.12.	HGV	Darmstädter Str. 2 Heimatmuseum
15.12.	Siedlergemeinschaft	Garage am Dr.-Hans-Böckler Platz
16.12.	TV Bischofsheim	Rheinstr. 49
17.12.	Feuerwehr	Ginsheimer Straße
18.12.	Mainspitzkinderchor der kath. Kirche	Hochheimer Str. 3
19.12.	bei Schubert	Lindenweg 6
20.12.	bei Gülicher	Schillerstr. 29
21.12.	bei Hespding	Schulstr. 33
22.12.	bei Kleber	Hessenring 60
23.12.	bei Marga Dietsch	Ev. Gemeindehaus, Darmstädter Str. 6

## WEIHNACHTEN & JAHRESWECHSEL

24.12.2025	15.00 Uhr	Krippenspiel (nur mit Einlasskarten; s. Artikel)
	18.00 Uhr	Christvesper
	22.00 Uhr	Christmette Ev. Kirche Bischofsheim
25.12.2025	9.30 Uhr	Gottesdienst mit Abendmahl Ev. Kirche Bauschheim
	11.00 Uhr	Gottesdienst Ev. Kirche Gustavsburg
26.12.2025	11.00 Uhr	Gottesdienst m. Posaunenchor Ev. Kirche Ginsheim
	17.00 Uhr	Gottesdienst m. Krippenspiel Ev. Kirche Bauschheim
31.01.2025	17.00 Uhr	Ökum. Jahresschluss- Gottesdienst Ev. Kirche Bischofsheim
01.01.2026	17.00 Uhr	Mainspitzweiter-Gottesdienst zum neuen Jahr Ev. Kirche Bauschheim

## KRIPPENSPIEL GOTTESDIENST MIT KOSTENLOSEN EINLASSKARTEN

Aufgrund der in den letzten Jahren wachsenden Zahl der Gottesdienstbesucher beim Gottesdienst mit Krippenspiel an Heiligabend, hat sich das Krippenspielteam gemeinsam mit dem Kirchenvorstand darauf verständigt, dieses Jahr ein kostenloses Ticketsystem zu testen.

Um die Sicherheit während des Gottesdienstes zu gewährleisten ist es leider unumgänglich die Besucherzahl zu begrenzen. Da wir niemanden an Heiligabend vor der Kirchtür abweisen möchten, werden wir dieses Jahr vorab kostenlose Tickets für den Gottesdienst ausgeben. Diese Karten können am Samstag, den 13.12.25 ab 10 Uhr auf unserer Homepage bestellt und direkt heruntergeladen werden. Bitte beachten Sie, dass Kinder unter 2 Jahren keine Tickets benötigen. Die Ticketzahl pro Bestellung ist auf 5 Stück begrenzt.



Evangelische Kirche in der Mainspitze

## 1. JANUAR 2026 - START IN DIE GESAMTKIRCHENGEMEINDE

Bald ist es soweit. Was schon seit langem in der Vorbereitung und Planung ist, startet am 1. Januar 2026 ganz offiziell. Wir werden eine Gemeinschaft von vier Gemeinden.

Wir sind die *Evangelische Kirche in der Mainspitze!*

Die Vorbereitungen sind soweit alle getroffen, eine Satzung ist beschlossen und nun gehen wir den nächsten Schritt.

In den vier Kirchenvorständen wurden im Herbst die Vertreter:innen für den neuen Gesamtkirchenvorstand gewählt. Aus Bischofsheim sind dies Hannah Bunker, Dr. Friederike Raquet und Magnus Treber.

Die anderen bisherigen Mitglieder der Kirchenvorstände werden zum größten Teil die Arbeit in den Ortsausschüssen übernehmen. Sie kümmern sich um das, was vor Ort zu organisieren ist.

Der Gesamtkirchenvorstand behält die übergeordneten Themen wie Haushaltsplanung, Personal und Gottesdienstordnung im Blick und arbeitet dabei eng mit dem Verkündigungsteam zusammen.

Mit Sicherheit wird es eine Weile dauern bis die neue Organisationsstruktur reibungslos läuft. Der gute Start der gemeinsamen Verwaltung in Bischofsheim macht uns aber Mut, dass wir auch das schaffen werden.

Es ist ein großes Puzzle, dessen einzelne Teile jetzt zusammengefügt werden. Alle werden nach und nach an den richtigen Platz gelegt. Und wie bei einem richtigen Puzzle werden sie, miteinander verbunden, fest zusammenhalten.

Bereits im März ist eine gemeinsame Wochenend-Klausur des Gesamtkirchenvorstandes mit den Pfarrer:innen der Mainspitze geplant. Diese gemeinsame Arbeitstagung dient dazu sich gegenseitig kennenzulernen. Denn auch der neue Gesamtkirchenvorstand ist wie ein neues Puzzle, dessen Teile und Aufgaben ihren richtigen Platz finden müssen.

In Bischofsheim wollen wir einen Gottesdienst zum Abschluss und Dankeschön für die Arbeit des unseres Kirchenvorstandes feiern. Dies ist für diesen Sonntag, 14.12. um 9.30 Uhr geplant. In dem Gottesdienst werden auch drei aktuelle Konfirmanden getauft.

Zum Start der Gesamtkirchengemeinde laden wir die Mainspitze bereits heute zu einem gemeinsamen festlichen Gottesdienst am Sonntag, 25. Januar um 17 Uhr in die Evangelische Kirche Ginsheim ein.

## GOTTESDIENSTE

13.12.2025	18.00 Uhr	Adventsandacht
14.12.2025	9.30 Uhr	Gottesdienst mit Konfi-Taufen und der Verabschiedung des bisherigen Kirchenvorstands
20.12.2025	18.00 Uhr	Adventsandacht
21.12.2025	9.30 Uhr	Gottesdienst
11.01.2026	9.30 Uhr	Gottesdienst – anschl. Gemeindeversammlung
18.01.2026	11.00 Uhr	Mainspitzweiter ökumenischer Gottesdienst zur Einheit der Christen Kath. Kirche Bischofsheim
25.01.2026	17.00 Uhr	Mainspitzweiter Gottesdienst zum Start in die Gesamtkirchengemeinde anschl. Empfang Ev. Kirche Ginsheim

